

ENVIRONNEMENT

Jardiner partout dans la cité

REIMS La Ville et des associations vont signer une charte de végétalisation.

Produire fruits et légumes même quand on n'a pas de jardin. L'idée est loin d'être farfelue. Deux associations la relaient depuis le printemps dernier, le collectif Colibris 51 et les Incroyables comestibles (L'union du 16 avril). Le principe est de cultiver choux, salades, herbes aromatiques ou fraises partout où c'est possible, même dans des bacs ou conteneurs quand il n'y a pas de terre disponible. C'est gratuit et accessible à tous. Et comme cela appartient à tout le monde, il n'y a pas de vols, expliquent ces jardiniers qui n'ont rien d'utopistes.

La Ville a l'intention d'amplifier le mouvement, a-t-on appris lors du dernier conseil municipal, à l'occasion d'un échange entre Patricia Grain, conseillère municipale écologiste, et Laure Miller, adjointe au maire chargée des espaces verts et

UN MOUVEMENT NÉ EN ANGLETERRE EN 2008

C'est dans la ville de Todmorden, cité ouvrière du nord de l'Angleterre au fort taux de chômage, qu'est né le mouvement Incredible Edible, en 2008. Nombreux parmi les 16 000 habitants se sont mis à cultiver un petit morceau de terre ou à faire pousser des fruits et légumes dans divers bacs. En moins de 3 ans, dans cette commune, 83 % des achats alimentaires se portaient sur des produits locaux.

de l'écologie urbaine.

L'élue d'opposition a interpellé l'équipe municipale sur la création de mini-espaces verts, qui permettraient à chacun de « végétaliser son quartier ». « Souvent on entend dire que notre ville est trop grise, trop triste, trop minérale », a rappelé



En avril, les Incroyables comestibles avaient lancé leur action, qui consiste à cultiver fruits et légumes gratuitement. Archive Françoise Lapeyre

Mme Grain, formulant des souhaits concrets : pouvoir jardiner dans les rues, installer des jardinières sur les trottoirs, cultiver au pied des arbres, faire courir des plantes grimpantes le long d'un mur... Dans des lieux à définir avec les conseils de quartier, a-t-elle suggéré, et après autorisa-

tion municipale quand cela se passera sur la voie publique.

On y va, a répondu en substance Laure Miller, qui a confirmé travailler étroitement avec les Incroyables comestibles notamment. Un guide des Jardins partagés va être créé et une Charte de végétalisation

va être conclue très prochainement, ce qui facilitera les plantations. L'association va en outre lancer la construction de bacs à légumes et se réjouit de pouvoir « préparer un beau printemps ». ■ ANNE DESPAGNE

Sur Facebook : Les Incroyables comestibles Reims ou Colibris 51 ou 06 74 19 13 69.